
川掃除のメンバーが増えてきました。駅立ちで出会った

ことがきっかけという方もかなりいます。11月は13日（日）

を予定しています。参加をお待ちしています。
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本名たかむらともや。「教育

を語らせたら、止まらない

男」。都立石神井高校を経

て北海道大学へ。新座五

中・六中・二中で２１年間を

過ごし退職。04年初当選。

一人会派「語る会」で、しが

らみのない発言をし続けている。「たかやん塾」

塾長。「黒目川川づくり懇談会」代表として月に

一度の川掃除に燃えている。「新座の子ども達

の命と健康を守る親の会」副代表として、市内

の放射線量の計測に燃え、給食の全品検査を

訴えている。新座五・六中の男女硬式テニス部

を率いて、関東大会5回、全国大会2回優勝。

今もテニスに燃えている。学級通信「一生懸

命」を２0年間発行。古くはＮＨＫの「おはよう広

場」、昨年はインターネットテレビに出演。議員

日記は毎日更新。市民目線の議会報告を毎月

発行。ＨＰへのアクセスは16万8千回を超え

る。日々教育を考え「観光新座」ではなく｢教育

新座」「環境新座」を訴えている。「脱原発」「反

ＴＰＰ」にも燃える男である。

幻の新座市議会報告第74弾！

22年度決算認定せず

9月議会ではいくつかの市長提出議案に反対しま

した。9月議会は決算の議会ですから、22年度の

決算認定が一番大きな議題でした。反対の理由

はいろいろありますが、借金がまだまだあるのに無

駄なものにお金をかけ、市民要望には応えない。

そういう市政運営に対しての反対表明をしたので

す。（詳しい内容は後ほど）

補正3号に一人反対
11月25日発行の市議会だよりにも掲載されます

が、9月議会での補正3号には唯一人反対しまし

た。理由は「ふるさと新座館」の予算が計上されて

いたからです。東北があの状態で、関東全域、い

や日本全体が大変な時期に、15億もかけて「ふる

さと新座館」を建設していくことなど、どう考えても

おかしい。僕はそう思いました。そんなお金があっ

たら、23校に給食の食材を検査できる放射線量

計を買って欲しい。新座の子ども達の命と安全を

守ることに市民の税金を使って欲しい。「金がない

」「財政が苦しい」といつも言っているのに、箱物に

なると15億でもポンと出す。嘘だらけだった民主党

のマニフェストのようです。26人の議員がいて、た

った1人の反対でしたが、僕を応援してくださる方

たちの思いを力にして、思い切り反対しました。

TPPだと！

「雇用が深刻。ＴＤＫは国内外グループで１万千人

の人員削減、パナソニックもグループ社員１万人

を削減を表明、日立電線も６５０人の早期退職を

募集開始。こんなときに復興増税と消費税増税を

したらどうなる！？民主党はすべての国民を敵に

回そうとしている」（ツイッターから）民主党が東北

の復興に真剣でないことは明らかです。TPPで農

業が破壊され、食料の自給率が下がり、雇用が更

に悪化し医療も金融もアメリカの言いなりになるで

しょう。民主党にアメリカと対等に交渉できる能力

は全くないのですから、TPPはありえません。



読み終わりましたら、お知り合いの方にさしあげてください m(_ _)m

どこにでも行きまっせ！

先月はひばりが丘、東久留米、保谷、新座と久し

ぶりに４つの駅に立ってみました。（特に保谷は４年

振りくらいだと思います）いつもは５時５５分からなの

ですが、先月は５時４５分からやってみました。たっ

た１０分早く立っただけですが、やはりいいことがあ

りました。暫く会えなかったＹちゃんに会えたのです

。高校生になったＹちゃんと久しぶりに笑顔で挨拶

し、少し話もできました。「早起きは三文の得」なの

ですね。月に一度の駅立ちするようになって６年経

とうとしています。最近はやたらと差し出すのではな

く、”いいオーラ””いい気”が出ている人を中心に

差し出すようになりました。ですから、これを手にし

ている方は”元気”や”いいオーラ”を出している・・

と、僕が感じている方なのです。いいオーラを出し

ている方はひばりが丘では８００名、東久留米では

５００名、新座駅では４００名、保谷では１５０名を

超えるようになり、ポスティングする「一生懸命」が

不足するようになってきました。これを手にしてくだ

さるみなさんに感謝、感謝です。

3日の学童保育の大運動会での写真です。首か

ら提げているのが”放射線量計”です。この日の朝

は、7時から栗原6丁目の二つの公園を計測しま

した。やはり落ち葉と水が溜まるところは数値がど

んどん上がっていきました。その後、リクエストのあ

った藤島さんのお宅を計測しました。１階よりも２

階の方が少し高めでしたが、全体的に低い数値で

したのでほっとしました。（0.048～0.071）

５時４５分

僕が購入したのは堀場製作所の線量計で、市が

保有しているものと同じ（１２万５千円）ものです。

２万５千円でプラスティックの部品を買うと、食材

の線量も計れるという優れものです。毎朝、子ども

達と学校へ行く途中も首から提げ、計測し、放射

線量を記録をしています。福島では除染後も数

値が上がっていますから、安心はできません。政

務調査費で購入しようとしたのですが、どうやらそ

の規定から外れているらしく、「政務調査費では購

入できません」と言われました。（志木市では認め

られているのに！）市民の要望に応えて放射線量

を調査する。それこそ「政務調査」だと思うのです

が・・・。と、いう訳で自腹ですが、市内どこにでも

行きますので、気楽にリクエストしてください。

リズムとテンポ
学校公開へ行って、「つまらない」と感じたことは

ありませんか。それは授業のリズムが悪いから。限

られた時間内で子ども達の能力を最大限引き出

すには、親もドキドキするようなリズム感が必要で

す。ゆっくり説明すれば理解が深まるか・・そんな

訳はないのです。テニスでいうと説明に30分かけ

て、一人３球のボールを打つよりは、説明は３分に

して、一人30球のボールを打ったほうがいいに決

まっています。そして何より大事なのが楽しいとい

う感覚です。親が見て楽しければ、子ども達はもっ

と楽しいに決まっています。最近の教育週間で、

いいリズムの授業も沢山見てきましたが、リズムの

悪い授業もかなりありました。「主人公は生徒」とよ

くいいますが、どの子の力も１００％引き出そうとす

るには、先生も授業の中で主役にならないといけ

ません。授業のリズムが悪いと、どうしてもなかな

か進まず長期的なテンポも悪くなるのです。授業

上手な先生からリズムを学ぶことが、授業のレベ

ルを上げる一番の近道かも知れません。


